
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 21.12.09 
Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - BSS/005(V)/09 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Ausschuss für Bildung, 
Schule und Sport 

Dienstag, Altes Rathaus 
Hansesaal 

16:30 Uhr 17:40 Uhr 

     
 15.12.2009    
     

Tagesordnung: 
   

Öffentliche Sitzung 

  
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2 Bestätigung der Tagesordnung 
3 Genehmigung der Niederschrift vom 17.11.09 
4 Beschlussvorlagen 
4.1  

- Haushaltssatzung 2010 
- Ergebnis- und  Finanzplan 2010 
- mittelfristige Ergebnis- und  Finanzplanung 
- Teilergebnispläne und Teilfinanzpläne 2010 
- Stellenplan 2010 
Vorlage: DS0529/09 

5 Anträge 
5.1 "Vegi Tag" für Magdeburg 

Vorlage: A0178/09 
5.1.1 "Vegi Tag" für Magdeburg 

Vorlage: A0178/09/1 
5.1.2 "Vegi Tag" für Magdeburg 

Vorlage: A0178/09/2 
5.1.3 "Vegi Tag" für Magdeburg 

Vorlage: S0312/09 
5.2 Bewerbung um Durchführung des nächsten 

Landesseniorensportfestivals 
Vorlage: A0175/09 
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5.2.1 Bewerbung um Durchführung des nächsten 

Landesseniorensportfestivals 
Vorlage: S0336/09 

6 Verschiedenes 

  

 

 

Anwesend: 
 
 Mitglieder des Gremiums 
Stadträtin Ursula Biedermann  
Stadtrat Gunter Schindehütte, stellv. Vors.  
Stadtrat Mario Grünewald  
Stadtrat Jürgen Canehl  
 Sachkundige Einwohner/innen 
Sachkundiger Einwohner Dr. Joachim Köhler  
Sachkundige Einwohnerin Daniela Martin  
Sachkundiger Einw. Hans-Joachim Mewes  
 Geschäftsführung 
Frau Sylvia Grützner  
 
 
Abwesend: 
 Vorsitzende/r 
Stadtrat Burkhard Lischka  
 Mitglieder des Gremiums 
Stadtrat Bernd Heynemann  
Stadträtin Dr. Rosemarie Hein  
 Beratende Mitglieder 
Stadträtin Carola Schumann  
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  Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der stellvertretende Ausschussvorsitzende, Stadtrat Schindehütte, eröffnet die Sitzung.  
Zum Zeitpunkt des Sitzungsbeginns ist der Ausschuss mit 3 Stadträten noch nicht beschlussfähig. 
Ab 16.40 Uhr sind 4 stimmberechtigte Ausschussmitglieder anwesend; die Beschlussfähigkeit ist 
damit hergestellt. 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 17.11.09 
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 17.11.09 wird mit dem Abstimmungsergebnis 3 : 0 : 0 
angenommen. 
 
 
4. Beschlussvorlagen 
 
4.1.  

- Haushaltssatzung 2010 
- Ergebnis- und  Finanzplan 2010 
- mittelfristige Ergebnis- und  Finanzplanung 
- Teilergebnispläne und Teilfinanzpläne 2010 
- Stellenplan 2010 
Vorlage: DS0529/09 

 
Der Bg IV, Herr Dr. Koch, gibt zu Beginn der Vorstellung der Beschlussvorlage zum Haushalt 
2010 eine Einschätzung für den Bereich des Dezernates IV, Fachbereich Schule und Sport. 
Er geht u. a. ein auf den Teilergebnishaushaltsplan für den FB 40, der mit 28 Ergebnisstellen 
aufgeführt ist. Die Abweichung zur Budgetvorgabe ist im Haushaltsplan aufgenommen. Die Ein- 
nahmesituation des FB 40 wurde angepasst (z. B. durch bevorstehende Rekonstruktion der SH  
Diesdorf). Bezogen auf die Haushaltskonsolidierung führt Herr Dr. Koch die Optimierung des 
Bäderbetriebes mit dem Ergebnis von 7,0 Mio. EUR an.  
Aktuell informiert er über einen ausgereichten Fördermittelbescheid für die Sanierung der 
Schwimmhalle Nord in Höhe von 2 Mio. EUR.  
Im Zusammenhang mit der Rekonstruktion der SH Diesdorf  kündigt Dr. Koch für die Januar-
Sitzung die Vorlage einer Information des FB 40 zu den Schwimmhallenzeiten an. 
 
Zur Vorstellung der Beschlussvorlage zum Haushalt 2010 sind vom FB 02 Herr Dr. Hartung, 
Frau Behrends und Frau Trautwein anwesend.  
Der FBL Herr Dr. Hartung führt an, dass sein Fachbereich erfreut ist, nunmehr den ersten 
doppischen Haushalt präsentieren zu können. Anhand einer Leinwandpräsentation erläutert 
Herr Dr. Hartung die Vorgehensweise der Einführung des Neuen Kommunalen Haushalts- und 
Rechnungswesens (NKHR).  
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Er informiert zum Eckwertebeschluss und zum FAG 2010. Die Ausgangssituation der Haushalts-
planung 2010 wird durch die kommunalaufsichtlichen Entscheidungen des Jahres 2009 
bestimmt. 
Herr Dr. Hartung begründet das Defizit im Haushaltsplanentwurf für 2010 von 21 Mio. EUR und 
geht auf die Ursprünge hierzu ein. 
Weiterhin vergleicht er Erträge und Aufwendungen im NKHR gegenüber der Kameralistik sowie 
Erträge und Aufwendungen im Verwaltungshaushalt 2010. 
 
Dr. Hartung geht auf den Fehlbedarf (21 Mio. EUR) gegenüber der mittelfristigen Planung 2009 
ein und die Gegensteuerungen durch die Haushaltskonsolidierung und die HH-Planung 2010.  
In der weiteren Darstellung geht er auf die zahlenmäßige Entwicklung der kommunalen Steuern, 
der Entwicklung der Aufwendungen des VWH, der Personalaufwendungen und des Jahresergeb- 
nisses ein (Planung 2010 bis 2013, Schätzung 2014 und 2015). 
Ziel ist die Genehmigung des ersten doppischen Haushaltes. 
 
Herr Dr. Hartung erläutert die Investitionen für den FB Schule und Sport. 
Stadtrat Canehl erkundigt sich nach dem Grund abweichender Summen für Personalaufwen- 
dungen im Ansatz 2010 und Plan der Jahre 2011-2013 (S. 239). Dr. Hartung wird die Frage mit 
in den FB 01 nehmen. 
Zur Frage des Stadtrates Canehl hinsichtlich der Finanzierung PPP, Paket 2 weist Herr Krüger, 
FBL 40, auf die Ausstattung der Schulen hin. 
Dr. Hartung informiert zur Anfrage des SR Canehl zu Städtebaufördermitteln und Bewirt- 
schaftung. Stadtrat Schindehütte merkt an, dass aus seiner Sicht die Mischverantwortlichkeit – 
Bewirtschaftung durch FB 40 und Umsetzung durch Eb KGm – nicht optimal ist. 
 
Stadtrat Schindehütte hinterfragt den Erhalt der Fördermittel für die SH Nord. Frau Richter, 
FDL 40, erklärt, dass die Förderung aus dem energetischen Bund-Länder-Programm erfolgt. 
Etwa im Februar wird ein Grundsatzbeschluss dem Stadtrat vorgelegt werden. 
Herr Dr. Koch fügt an, dass hier die energetische Sanierung zu beachten sei. 
 
Der stellv. Ausschussvorsitzende dankt dem FB 02 für die Erarbeitung und Einbringung der DS 
und bittet die Ausschussmitglieder um Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis zur DS0529/09:  2 : 0 : 2    
 
 
5. Anträge 
 
5.1. "Vegi Tag" für Magdeburg 

Vorlage: A0178/09 
 
Vom Amt 51 ist Frau Achatzi anwesend. Sie gibt eine Erläuterung zu den Änderungsanträgen. 
Stadtrat Schindehütte ergänzt, dass das Anliegen des Antrages als Appell an Einrichtungen ge- 
richtet werden könne. 
 
Abstimmungsergebnis zum Antrag 0178/09:  3 : 0 : 1    
 
5.1.1. "Vegi Tag" für Magdeburg 

Vorlage: A0178/09/1 
 
Abstimmungsergebnis zum Änderungsantrag A0178/09/1:  0 : 0 : 4 
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5.1.2. "Vegi Tag" für Magdeburg 

Vorlage: A0178/09/2 
 
Abstimmungsergebnis zum Änderungsantrag A0178/09/2:  2 : 0 : 2 
 
5.1.3. "Vegi Tag" für Magdeburg 

Vorlage: S0312/09 
 
Die Stellungnahme der Verwaltung S0312/09 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
5.2. Bewerbung um Durchführung des nächsten 

Landesseniorensportfestivals 
Vorlage: A0175/09 

 
Frau Richter, FDL 40, berichtet über das im vergangenen September in Halle durchgeführte 
Landesseniorensportfestival. In Auswertung und als Fazit der Veranstaltung hat der LSB vor- 
gesehen, ein Seniorensportfestival nur alle 2 Jahre durchzuführen. Die Veranstaltung erwies sich 
als sehr kostspielig und aufwändig. 2010 wird die Verwaltung prüfen, inwieweit eine Bewerbung 
für 2011 in Frage kommt. Der Stadtrat wird informiert.  
 
Der sachk. Einwohner, Herr Mewes, fragt, ob es schon ein Konzept für die Sportabzeichentour 
gibt. Frau Richter bestätigt dies und teilt mit, dass vor 14 Tagen auf einer Veranstaltung in 
Frankfurt/Main die Stadt Magdeburg den Zuschlag erhalten hat für die Auftaktveranstaltung 
am 28.05.2010. Im Februar wird dem Stadtrat hierzu eine Information vorgelegt. 
Der sachk. Einwohner, Herr Dr. Köhler, erkundigt sich, ob neben anderen Vereinen und Teil- 
nehmern auch die Universität OvG MD eingebunden ist. Frau Richter bejaht die Frage. 
 
Abstimmungsergebnis zum Antrag 0175/09:  4 : 0 : 0     
 
5.2.1. Bewerbung um Durchführung des nächsten 

Landesseniorensportfestivals 
Vorlage: S0336/09 

 
Die Stellungnahme der Verwaltung S0336/09 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
6. Verschiedenes 
 
*  Der Bg IV, Herr Dr. Koch, bedankt sich zum Jahresabschluss bei den Mitgliedern des 
    Ausschusses BSS für die geleistete Arbeit. 
 
*  Stadtrat Schindehütte fragt die Verwaltung, ob es neue Erkenntnisse zum Sportplatz im Stadt- 
    teil Reform gibt. Frau Richter gibt zur Kenntnis, dass mit dem Verein Meridian ein Gespräch  
    geführt wird, inwieweit er – wie in der GWA geäußert – den Sportplatz übernehmen will.  
    Wenn ja, wird ein Konzept abgefordert und danach ein Stadtratsbeschluss vorbereitet, weil es 
    sich dann um eine Umwidmung eines öffentlichen Platzes in einen geschlossenen Vereinsplatz   
    handeln würde.  
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*  Stadtrat Canehl fragt, ob es neue Informationen zum Erhalt von EFRE-Mitteln gibt.  
    Herr Krüger, FBL 40, teilt mit, dass hierzu im I. Quartal 2010 Aussagen vom MK erwartet 
    werden. 
     
*  Der sachk. Einwohner, Herr Mewes, erkundigt sich nach Lösungen hinsichtlich der Probleme 
    bei der Zuordnung der Turnhalle der Grundschule in Rothensee sowie Zuständigkeiten für die 
    Skateranlage. 
    Frau Richter informiert über die Verantwortlichkeit des Vereins Stahl-Nord. Es gibt keine 
    Unterschiede in der Verantwortung der Außensportanlage und der Skateranlage. 
    Nach Ansicht von Herrn Dr. Koch könne erwartet werden, dass sich der Verein an den FB 40 
    wendet, wenn etwas defekt ist. Ein Hinweis an die Verwaltung sollte selbstverständlich sein. 
 
*  Stadtrat Schindehütte fragt die Verwaltung nach dem Stand der Weiterführung des Projektes 
    „Klassenzimmer der Zukunft“. Herr Krüger gibt zur Kenntnis, dass hierfür Fördermittel beim 
    MK für 3 Schulstandorte beantragt worden sind.  
 
*  Die erste Sitzung im neuen Jahr findet am 12. Januar im Alten Rathaus, Hansesaal, statt. 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
gez. Gunter Schindehütte gez. Sylvia Grützner 
stellv. Vorsitzender Schriftführerin 
 
 
 
 




